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中俄合研新一代遠程寬體飛機

粵擬聯港澳進軍國際分工高端
廣東黨代會開幕 胡春華明確今後5年GDP均增7%

6日人在華涉嫌違法被審查
香港文匯報訊 日本共同社昨日援引日
本政府有關人士透露的消息稱，中國有
關部門於今年3月在山東省和海南省拘
留6名日本男子。中國外交部發言人華
春瑩當日在外交部例行記者會上證實，
中方有關部門的確依法對6名涉嫌在中
國從事違法活動的日本公民進行審查。

日媒：或涉間諜行為

據外交部網站、環球網消息，面對記
者會上日本共同社等兩家日媒就此事的發
問，華春瑩確認了這一消息，並指中方有
關部門已根據《中日領事協定》，及時就
此事通報了日本駐華相關領事機構。

據日本媒體報道，被拘留的6名日本
男子年齡介乎20歲至70多歲，其具體涉
嫌的行為尚不清楚，有消息指，他們被
指控從事間諜活動，危害中國國家安
全。報道稱，山東和海南兩省建有中國
海軍相關設施，中方可能以涉嫌相關間
諜行為對上述日本人實施了拘留。中日

有關人士透露了上述消息。
另據《紐約時報》報道，近年有多名
美國中央情報局的線人在中國被抓獲。
華春瑩回應稱對此不了解，但是她強
調。中國國家安全機關按照中國有關法
律授權，對危害中國國家安全和利益的
組織、人員和行為依法開展調查和處
置，有效履職盡責。「對於國家安全機
關正常行使職權的工作，我不作過多評
論。」

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）廣東省第十二次黨代會昨日上午

在廣州開幕。中共中央政治局委員、廣東省委書記胡春華向大會作報告。

胡春華指出，未來粵港澳將把合作重點放在共同走向世界、開拓國際市場

上，並充分發揮廣東製造業和港澳國際化優勢邁向國際分工體系高端。此

外，還將以高標準建設廣東自貿區，整合自貿區功能構建「三中心一體

系」。

在當天的開幕式上，胡春華向大會作報
告。報告數據顯示，五年來廣東省地區

生產總值從5.32萬億元（人民幣，下同）增
加到7.95萬億元，年均增長8.0%，總量連續
28年居內地首位；地方一般公共預算收入從
5,515億元增加到10,390億元，成為內地首個
地方一般公共預算收入超萬億元的省份。

盼合力發展具競爭力灣區經濟
此外，廣東積極參與國家「一帶一路」建

設，加強與歐美發達國家經貿聯繫，深化粵
港澳合作，構建對外開放新格局均取得積極
成效。外貿進出口總額連續五年超6萬億元，
有效穩住國際市場份額；外貿結構不斷優
化，一般貿易額超過加工貿易額，服務貿易
加快發展。一批優質外資項目落戶廣東，五
年累計實際利用外商直接投資1,256億美元。
報告明確，今後五年，廣東省工作的主
要目標是：經濟綜合實力邁上新台階，廣東
省地區生產總值年均增長7%左右。
胡春華在報告中表示，「長期以來，我

們依靠港澳引進了大量資金、接入了國際市
場，面向未來，要把合作重點拓展到共同走
向世界、開拓國際市場上。」他指出，應落
實好粵港、粵澳合作框架協議，建立更緊密
經濟聯繫，支持港澳長期繁榮穩定發展；同
時攜手港澳共同建設粵港澳大灣區，暢通三
地人流、物流、資金流和信息流，發展具有
全球影響力和競爭力的灣區經濟。
「共同建設更多國際合作平台，將廣東
的製造業優勢與港澳的國際化優勢充分結合
起來，一起邁向國際分工體系高端。」胡春

華強調，深化泛珠三角區域合作，提升粵台
經貿合作水平也不容忽視。

專家倡設大灣區投資開發公司
據悉，粵港澳大灣區的規劃工作已有實

質性進展。日前廣東省省長馬興瑞已聽取了
相關專家組的匯報，廣東省已經在此報告基
礎上形成規劃文本初稿，並向港澳徵求意
見，預計今年9月將統一向中央上報。
專家課題組副組長、中國國際經濟交流
中心產業部部長王福強指出，典型的灣區發
展歷程，包括港口經濟—工業經濟—服務經
濟—創新型經濟四個階段，目前內地僅粵港
澳大灣區具備建設國際一流灣區最基礎的條
件。「但其內部也有差異，珠三角製造業比
較發達，處於工業經濟向服務經濟轉型的過
程中。而香港、深圳等部分城市已出現創新
型經濟特徵。」
王福強建議，成立大灣區工作領導小

組，統籌研究解決大灣區合作發展重大問
題；建立粵港澳大灣區開發投資集團公司，
參照三峽開發模式，由中央和三地政府提供
引導資金，再加上社會資本、海外資本參
與，利用PPP的形式成立投資開發公司，承
擔基礎設施和產業園區建設。

整合自貿片區功能打造三中心
在以高標準建設廣東自貿試驗區方面，

胡春華指出，要統籌三個自貿片區建設，打
造高水平對外開放門戶樞紐。對標國際一流
城市，把南沙建設成承載門戶樞紐功能的廣
州城市副中心，把前海、橫琴建設成粵港澳
深度合作示範區和城市新中心。
此外，還應整合自貿片區功能，建設國
際航運中心、貿易中心、金融中心，提升國
際航運服務能力，強化國際貿易功能集成，
形成強有力的金融服務支撐。建設與自貿試
驗區功能定位相匹配的現代產業體系，大力
引進國際業務總部、窗口企業和涉外專業服
務機構，為新一輪高水平對外開放提供支
撐。在探索開放型經濟新體制方面，他認為
應構建與國際接軌的投資、貿易、商事服
務、人才管理、城市管理等體制機制。

李克強月底訪德比兩國
將出席中歐領導人會晤
香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交部發言
人華春瑩昨日在例行記者會上宣佈，應德國總理默
克爾、比利時首相米歇爾邀請並經中歐雙方商定，
中國國務院總理李克強將於5月30日至6月2日正
式訪問德國並舉行中德總理年度會晤、赴布魯塞爾
舉行第十九次中國—歐盟領導人會晤、對比利時進
行正式訪問。
華春瑩在例行記者會上還宣佈，應中國外交部長

王毅邀請，德國副總理兼外交部長加布里爾將於5
月24日訪華。

廣東五年查處地廳級官員470人
香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）

五年來，廣東共查處地廳級幹部470人，
是前10年查處人數的1.6倍。此外，廣東
還在內地率先開展「裸官」專項治理行
動，清查「裸官」超過2,000人。在昨日
的廣東省第十二次黨代會上，中共中央政
治局委員、廣東省委書記胡春華表示，該
省反腐敗鬥爭壓倒性態勢已經形成，領導
幹部配偶、子女及其配偶經商辦企業行為
進一步規範，「裸官」等幹部突出問題得
到有效整治。

成內地首個治理「裸官」省份
數據顯示，自十八大閉幕至今，廣東紀

檢監察機關共立案51,194件，查處地廳級
幹部470人。繼2013年查處43名廳級以
上幹部後，廣東查處的廳局級官員總數一

直在內地各省區市中排在前列，2014年、
2015年、2016年度，分別查處廳級幹部
95人、170人、149人。
對此，胡春華表示要堅持以零容忍態度

懲治腐敗，始終保持反腐敗高壓態勢，重
點查處不收斂不收手，問題線索反映集
中、群眾反映強烈，現在重要崗位且可能
還要提拔使用的領導幹部。
另外，由於地處沿海，海外僑親僑商眾
多，廣東「裸官」、外逃貪官問題曾經相
對突出，十八大以來，廣東對症下藥、重
拳出擊，有效地處理好了這兩個突出問
題。針對「裸官」貪腐，廣東一方面加大
懲治力度，另一方面着手開展專項治理工
作，成為內地第一個部署「裸官」治理的
省份。
2014年，廣東組織開展「裸官」問題專

項治理，經過全面摸查，廣東共有「裸
官」2,190名，其中地廳級幹部22名，處
級幹部 301 名，科級及以下幹部 1,867
名。至當年5月底，基本完成了「裸官」
任職崗位調整工作，866名幹部因「裸
官」問題被調整崗位，280多人將配偶和
子女遷回內地。對此，廣東還專門制定規
章，規定「裸官」不能擔任黨政正職，不
能在重要敏感崗位上擔任職務。

將推動懲治腐敗向基層延伸
胡春華在報告指出，今後將推動懲治腐

敗向基層延伸，嚴肅查處群眾身邊的不正
之風和「微腐敗」。同時，將進一步規範
領導幹部配偶、子女及其配偶經商辦企業
行為；規範政商交往行為，構建「親」
「清」新型政商關係。

■胡春華表示，將廣東的製造業優勢與港澳的國際化優勢充分結合起來，一起邁向國際分工體系高端。圖為東莞市一家工廠的打磨機器
人。 資料圖片

中方：願盡最大努力
加速推進RCEP談判
香港文匯報訊 據中新社報道，區域全面經濟夥
伴關係協定（RCEP）部長級會議21日至22日在
越南河內舉行。中國商務部部長鍾山稱，願盡最大
努力加速推進RCEP談判。
RCEP談判是目前全球經濟最具活力、涵蓋人口

最多、地域最廣、成員最多元的區域自貿談判。該
談判目前已舉行18輪，現進入關鍵階段。在跨太
平洋夥伴關係協定（TPP）因美國宣佈退出而暫時
「擱淺」的情況下，RCEP進展備受關注。
鍾山表示，為加速談判進程，中方將一如既往堅
定支持東盟核心領導地位。作為RCEP的堅定支持
者和推動者，中方願盡最大努力，與各方共同加速
推進各領域談判。
此前，東盟已提出在2017年內實質性結束談判

的建議。鍾山表示，各方應把握機遇，力爭在貨
物、服務、投資三大市場准入領域取得突破性進
展，努力實現各國領導人指示的迅速結束談判的目
標。
鍾山稱，RCEP成員在政治體制、發展階段、經
濟體量、開放水平等方面差異巨大，各方應展現更
大的包容性和靈活度，共克核心難題，努力達成一
個體現各方特性、實現互利共贏的自貿協定。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）近期，中國在飛機製造領域捷報頻
傳。繼C919成功首飛後，最新遠程寬體
客機已在醞釀之中。中國商飛（CO-
MAC）與俄羅斯聯合航空製造集團
（UAC）的合資企業——中俄國際商用
飛機公司（CRAIC）昨日在上海成立，
中俄將聯合研製新一代遠程寬體飛機項
目，料將在7年後實現首飛。

基本型航程12000公里
據悉，中俄遠程寬體客機是在中俄全
面戰略協作夥伴關係深入發展背景下，
兩國企業在高科技領域開展務實合作的
重大戰略性合作項目。去年6月25日，
在習近平主席與普京總統見證下，中國
商飛公司與俄羅斯聯合航空製造集團簽
署了項目合資合同。
中國商飛公司董事長金壯龍表示，合
資公司的掛牌標誌着中俄遠程寬體客機
項目取得重要進展，雙方將爭取把中俄
遠程寬體客機項目，打造成為中俄合作
的典範，按照國際最新主流適航標準，
推出更有競爭力的遠程寬體客機。
作為遠程寬體客機項目的主製造商，
中俄國際商用飛機公司主要經營範圍是

寬體飛機產品研製和技術開發、製造、
市場營銷、銷售、售後支持、諮詢和項
目管理等其他相關業務。
首任董事長由俄羅斯聯合航空製造集

團委派，為俄羅斯聯合航空製造集團副
總裁、蘇霍伊民用飛機公司總裁烏拉基
斯拉夫．馬薩諾夫；總經理由中國商飛
公司委派，為中國商飛公司總經理助
理、寬體客機項目總經理郭博智。合資
公司董事會共八人，四名來自中方，四
名來自俄方。
目前，雙方已經確定了遠程寬體飛機

系列化發展方案，完成了飛機級指標初

步定義。據透露，中俄遠程寬體客機將
採用雙通道客艙佈局，基本型航程為
12,000公里，座級280座。通過採用先進
氣動設計、大量應用複合材料等提高飛
機綜合性能指標，寬體客機將較同類機
型的直接運營成本更低。在基本型的基
礎上，可通過加長型、縮短型等系列化
發展，滿足不同客戶需求。業內人士
指，這一飛機相當於空客330系列和波
音787系列，未來有望與之搶奪市場。

料10年後實現產品交付
根據研製經驗，從項目啟動到實現首

飛，預計需要7年左右時間，到實現產
品交付預計需要10年左右時間。近期，
項目將轉入初步設計階段，將對系統和
設備供應商進行問詢，總裝將在上海完
成。
中國商飛透露，目前ARJ21新支線飛

機已交付兩架並投入航線運營；C919大
型客機已完成首飛，並全面進入研發試
飛和驗證試飛階段；再加上中俄遠程寬
體客機聯合研製工作穩步向前，合資公
司掛牌成立，中國民用飛機正在向系列
化、市場化、產業化、國際化快速推
進。

■■胡春華在會胡春華在會
上作報告上作報告。。
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■■中俄國際商用飛機公司掛牌成立中俄國際商用飛機公司掛牌成立。。 香港文匯報上海傳真香港文匯報上海傳真 ■■中俄聯合研製遠程寬體飛機模型中俄聯合研製遠程寬體飛機模型。。 香港文匯報上海傳真香港文匯報上海傳真


